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Vorweg ausnahmsweise ein paar Gedanken zum “Start” und “Ausblick” in die aktuelle
HV/GV Saison:

Wie schon in den Berichten der letzten Jahren in meinem Blog erwähnt, ist die EVN AG HV
für mich mit besonderen Emotionen verbunden, da es quasi die Eröffnung der HV/GV
Saison mit der ersten HV ist, die ich in der Regel im Kalenderjahr besuche. Es wäre zwar
zuvor noch am 10.1.23  die Schaffner Holding Generalversammlung als Präsenz GV in
Solothurn, Schweiz, für mich angestanden, aber die Anreise war mit zu viel Aufwand
verbunden, zumal ich diesen Zeitraum bekanntlich im milderen Klima im Süden Spaniens
verbracht habe.

Viele weitere Präsenz HVs/GVs in der gesamten D-A-CH Region sollten hoffentlich in
diesem Jahr wieder in traditioneller Form folgen, zumindest Stimmen aus informierten
Kreisen unserer Community, sowie persönliche Recherchen, machen mich diesbezüglich
vorsichtig optimistisch was Österreich und die Schweiz betrifft. Der Einsatz von Florian, dem
IVA und vielen anderen aus unserer Community hat wohl vielleicht doch den
entscheidenden Beitrag geleistet, unsere Aktionärskultur und die dazugehörige Form der HV
zu erhalten. An dieser Stelle nochmals der Hinweis auf das Video, das ich mit Florian bereits
vor über zwei Jahren dazu gedreht habe: https://youtu.be/txGa8r-sSyc

Die Tendenz in Deutschland, Stichwort Siemens HV und die geplanten Satzungsänderungen
mit der Möglichkeit der Abhaltung einer virtuellen HV auch in Zukunft, stimmt mich leider
diesbezüglich für Deutschland noch etwas weniger zuversichtlich - bin gespannt auf die
Abstimmungsergebnisse. Hoffen wir, dass uns langfristig in der gesamten D-A-CH Region
und natürlich auch über die Grenzen hinaus die übliche Aktionärskultur mit Präsenz HVs und
allem was dazu gehört, erhalten bleibt.

Es hat mich unheimlich gefreut, viele Bekannte und Freunde aus unserer Community wieder
Offline vor Ort zu treffen.

Nun aber zur gewohnten HV Zusammenfassung:

Anreise wie gewohnt mit dem Auto, parken direkt auf dem Firmengelände vor dem
Gebäude, mir wurde freundlicher Weise beim Einfahren angeboten die EVN Ladestationen
direkt vor dem Eingang mit meinem Tesla zu nutzen, selbiges konnte auch Franz R. aus
unserer Community für seinen Tesla nutzen.

Beim Zutritt übliche Sicherheitskontrolle und nach der Registrierung im Tiefparterre bereits
kurz nach 9h angeregter Austausch in unserer wunderbaren Aktionärscommunity, wozu
ich auch das HV-Service Team zähle. Man freut sich sehr, sich endlich wiederzusehen und
beim Frühstück mit Kaffee und Plundergebäck - dieses mal allerdings leider limitiert mit
“Essensmarken” - gibt es viel zu bereden.

https://youtu.be/txGa8r-sSyc


10.10h Eröffnung der HV durch die Präsidentin des Aufsichtsrates, Frau Mag. Bettina
Glatz-Kremsner. Sie freue sich sehr, dass wieder eine ordentliche Präsenz HV möglich wäre
und begrüßt die Anwesenden herzlich. In weiterer Folge werden die üblichen Formalien
erläutert.

Im Anschluss begrüßt auch Vorstandsdirektor Mag. Stefan Szyszkowitz, MBA herzlich die
Aktionäre, man freue sich sehr, dass nach 2 Jahren virtueller HV wieder eine
Präsenzveranstaltungen möglich ist.

Highlights des letzten Geschäftsjahres

• Historische Verwerfungen auf internationalen Energiemärkten
− Großhandelspreise seit Sommer 2021 auf Allzeit- Höchstständen
− Geopolitisches Umfeld verschärft Entwicklung zusätzlich

• Konzernergebnis mit 209,6 Mio. Euro um 35,6 %
unter Vorjahr

• Investitionen in Versorgungssicherheit mit 564 Mio. Euro auf Höchststand
− Davon rund drei Viertel für Niederösterreich (Netze, erneuerbare Erzeugung und
Trinkwasser)

• Dividendenvorschlag mit 0,52 Euro je Aktie auf Vorjahresniveau

Die gesamte Präsentation, die neben der Mitschrift auch als Quelle für diese
Zusammenfassung diente, findet ihr unter diesem Link:

https://www.evn.at/getmedia/a32d9847-0c1e-451b-88f4-8d3407301317/94-HV_Prasentation
_FINAL.pdf

Vielen Dank an das IR Team für die übersichtliche Zurverfügungstellung der Dokumente!

Alle weiteren Dokumente, wie auch den ausgezeichnet gestaltet Geschäftsbericht findet ihr
hier - wie gewohnt bitte diesem die weiteren Zahlen und Daten übersichtlich zu entnehmen:

https://www.evn.at/home/investor-relations/veranstaltungen/hauptversammlung/94-hauptver
sammlung

Vorstandsdirektor Dipl.-Ing. Franz Mittermayer geht näher auf den erhöhten
Informationsbedarf der Kund*innen durch die Energiekrise neuer ein und erläutert die
diesbezüglichen Statistiken der Customer Relations der EVN.

- Plus 124% Anrufe
- Plus 23% E-mails
- Plus 122% persönliche Besuch
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Informationskampagne “Stromspar-September”

- EVN Info-Tour durch 40 NÖ Gemeinden
- Entlastungsmaßnahmen von Bund, Land und EVN (Tarifmodelle und

Rabattmöglichkeiten)

Weitere wichtige Fakten aus dem vergangenen Geschäftsjahr:

*) Smart Meter Roll-Out plangemäß abgeschlossen

*) Erneuerbarer Ausbau in Niederösterreich als Investitionstreiber
− 270 Mio. Euro Investitionen in NÖ Stromnetz
− 25 % der in Österreich installierten PV-Anlagen stehen in Niederösterreich; Wind:
NÖ-Anteil 53 %

*) Anschlussleistung der Netz NÖ − 64.000 PV Anlagen mit 778 MW
− 303 Windparks mit 1.805 MW

*)  Aktuell verfügt die Netz NÖ über 90 Umspannwerke
− Bis 2030 werden 40 weitere Umspannwerke errichtet
− Zusätzlich 800 neue Trafo-Statione

Früher musste man die Stromnetze an den Bedarf der Kunden anpassen, nun komme auch
die Erneuerbare Energie und deren Transport als bedeutender Faktor im Ausbau dazu.

E-Mobilität wird die Energienachfrage weiter erhöhen, ermöglicht aber auch neue Chancen.

Mit Lebensmittelkette Spar 335 neue Ladestationen auf den Parkplätzen in Zukunft in
Kooperation mit EVN -> Vereinbarung bereits getroffen.
EVN sei führend bei Ladestationen!

Sommer/Winterverschiebung bei erneuerbarer Energie sei eine besondere Herausforderung
bei der Netzinfrastruktur für die EVN. Dementsprechend wird hier mit schnell startenden
Kraftwerken entsprechend ausgebaut und entgegengewirkt.

Ausbau erneuerbare Erzeugung:

• Windkraft- und Photovoltaikprojekte mit insgesamt rund 120 MW derzeit in Errichtung
− Windpark Palterndorf-Dobermannsdorf (42 MW) − Windpark
Großkrut-Altlichtenwarth (12,4 MW)
− Windpark Prottes (18 MW; Erweiterung Windpark) − PV-Anlage Trumau (10 MW)
− Schwimmende PV-Anlage Grafenwörth (EVN-Anteil: 12,3 MW) − PV-Anlage Theiß

(3,1 MW)
− PV-Anlage Dürnrohr (22,3 MW)

• Ausbauziele 2030



− Windkraft von dzt. 407 MW auf 750 MW − PV von dzt. 14 MW auf 300 MW

Potential Osteuropa im Bereich erneuerbarer Energie

• Strategische Überlegungen
− Markt- und Branchenkenntnisse (Netzanschluss)
− Regionale Diversifikation
− Möglichkeit zum mittelfristigen Ausgleich von Erzeugungs- schwankungen in
Monaten mit unterdurchschnittlichem Wind- und Sonnendargebot in Niederösterreich

• Bestehende Aktivitäten in Südosteuropa
− Windpark Kavarna in Bulgarien (16 MW)
− 2 PV-Anlagen in Bulgarien (insgesamt 1,4 MW)
− 2 PV-Anlagen in Nordmazedonien (je 1,5 MW)

Im Bereich der Aktivitäten zur Trinkwasserversorgung in Niederösterreich sind als Highlights
zu nennen:

• Weiterer Ausbau überregionaler Transportleitungen
− Donaudüker (460 Meter langer Mikrotunnel unter der Donau zwischen Korneuburg
und Klosterneuburg)
− Projekte im Wald- und Weinviertel (z. B. Krems bis Zwettl)
− Reaktion auf stetig steigenden Trinkwasserabsatz

• Kommerzieller Vollbetrieb der 5. Naturfilteranlage in Petronell-Carnuntum im März 2022

Neuigkeiten im Internationalen Projektgeschäft:

• Baufortschritt bei Großprojekt in Kuwait − Fertigstellungsgrad Kläranlage: ~60 %
− Fertigstellungsgrad Abwasserinfrastruktur: ~40 %

• Inbetriebnahme der thermischen Klärschlammverwertungsanlage in Halle-Lochau im April
2022
• 14 Projekte in Planung und Errichtung

− Anlagen für Trinkwasserver- und Abwasserentsorgung sowie thermische
Klärschlammverwertung
− Deutschland, Polen, Litauen, Rumänien, Bahrain, Kuwait

In weiterer Folge gibt Vorstandsdirektor Mag. Stefan Szyszkowitz, MBA einen Ausblick
für das Geschäftsjahr 2022/23

Konzernergebnis 2022/23 in einer Bandbreite von etwa 190 bis 250 Mio. Euro erwartet

− Ergebnisbeitrag aus der Beteiligung an der Verbund AG für das Geschäftsjahr
2022 vorerst nicht berücksichtigt



− Unter der Annahme eines stabilen regulatorischen Umfelds sowie absehbarer
energiepolitischer und steuerrechtlicher Rahmenbedingungen nvestitionen weiterhin
>500 Mio. Euro p.a.

− Schwerpunkte unverändert Netzinfrastruktur, erneuerbarer Ausbau und
Trinkwasserversorgung in Niederösterreich

Man wolle die Ausschüttung einer Dividende in der Höhe von 0,52€ aus dem operativen
Geschäft jedenfalls beibehalten, aber natürlich die Aktionäre auch bei einer entsprechend
positiven Entwicklung weiterhin mit einer Erhöhung der Dividendenausschüttung beteiligen.

Mag. Bettina Glatz-Kremsner bedankt sich herzlich bei den MitarbeiterInnen für ihren Beitrag
im vergangenen Geschäftsjahr, dem wir uns als Aktionäre anschließen und berichtet über
die Tätigkeiten des Aufsichtsrates im vergangenen Geschäftsjahr.

Präsenz: 524 Aktionäre anwesend

Die Hauptaktionärin Niederösterreichische Landesbeteiligungs Holding ergreift als erste das
Wort mit einem Statement zum vergangenen Jahr.

Unter anderem wurde dabei erwähnt, dass die EVN 100 Jahre alt wurde und habe sich in
der Energiekrise mit ihrer diversifizierten Strategie als resilient und krisensicher erwiesen.

Weitere Wortmeldungen von bekannten Aktionären aus unserer Community folgten.

Es wird auch näher nach den Kosten der “Übergewinnsteuer” aus der links linken
kommunistischen EU Direktive eingegangen die nun auch Österreich und die EVN, sowie
unseren Kapitalmarkt treffe und schädige, was unserem Unternehmen, somit also uns
Aktionären viel Geld koste, bzw. einer Enteignung gleich komme. Wird man die EU in
diesem Zusammenhang klagen und dem Vorbild von EXON Mobil folgen, was aus Sicht der
Aktionäre wünschenswert wäre?!

Abstimmung

Weiterer Austausch in unserer Community zu den Finanzmärkten, aktuellen Investments
und vielem mehr bei Suppe, Schnitzel, Kaffee und Kuchen im Anschluss.

—
📍 Blog mit weiteren Berichten: https://bernhardhummel.at/hauptversammlungen/

Disclaimer: Alles ohne Gewähr, aber nach bestem Gewissen. Keine Anlageempfehlung, nur Austausch unter Privatanlegern.
Ich bin an dem Unternehmen beteiligt. Freue mich auf weiteren Austausch!!!

https://bernhardhummel.at/hauptversammlungen/















